

## **Niklaus von Flüe – Vermittler zwischen Welten**

### **Erneuerter Museum Bruder Klaus Sachseln**

Vor sechs Jahren setzte die Arbeit an der neuen Grundaussstellung des Museums Bruder Klaus Sachseln ein. 2012 wurde die Ausstellung „Niklaus von Flüe – Vermittler zwischen Welten“ eröffnet. Sie bietet eine zeitgemässe Einführung in Leben und Wirken des Schweizer Nationalheiligen. Das Thema verlangt nach einer Umsetzung, die der Ruhe und Tiefe dieser herausragenden Gestalt aus dem 15. Jahrhundert entspricht. Die Ausstellung dient den verschiedensten Besuchergruppen, Jungen und Alten, Einheimischen, Pilgern und Touristen, Menschen mit unterschiedlichen Voraussetzungen. Ihnen wird nicht eine spekulative Sicht auf Niklaus von Flüe vorgesetzt, sondern die neue Schau orientiert sich an geschichtlichen Tatsachen. Gleichzeitig werden die Spuren und Anliegen des Vermittlers und Friedensstifters bis in unsere Zeit verfolgt. Die historische Figur wird Anstoss und Herausforderung für den heutigen Besucher.

### **Attraktive Präsentation**

Jürg Spichiger und Jos Nöpflin stellten sich diesen Vorgaben mit Bravour. Der Wolfenschiesser Künstler und Gestalter Jos Nöpflin wuchs mit der Präsenz von Bruder Klaus und Bruder Konrad Scheuber auf. Der Berner Verleger und Autor Jürg Spichiger verfügte über die nötige kritische Distanz, mit der er sich Niklaus von Flüe näherte. Es war beeindruckend zu verfolgen, wie die beiden Ausstellungsprofis immer tiefer in das Thema eintauchten. Sensibel reagierten sie auf Darstellungen und Objekte aus der reichen Museumssammlung. Sie lasen sich ein in die Bruder-Klausen-Literatur. Sie führten Gespräche mit Jugendlichen von der Strasse wie mit Professoren und Schriftstellerinnen. Sie zogen vorzügliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bei. Sie spürten zusätzliche Objekte im Historischen Museum Obwalden, im Nidwaldner Museum, im Benediktiner-Kollegium Sarnen und bei der Kapellgemeinde Oberrickenbach auf, die in die Präsentation integriert wurden. Die neue Ausstellung führt jedenfalls zu begeisterten Rückmeldungen der Besucher.

Das Museum Bruder Klaus Sachseln ist bis zum 1. November täglich ausser montags geöffnet, Dienstag bis Samstag von 10 bis 12 und 13.30 bis 17 Uhr, sonntags von 11 bis 17 Uhr.